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Цель. Изучение влияния статуса PD-L1 на динамику иммунологических изменений до и по-
сле проведения стереотаксической лучевой терапии (СТЛТ) у пациентов с метастатическими 
формами солидных опухолей.

Материалы и методы. Произведена количественная оценка и сравнительный анализ им-
мунологических показателей крови до радиотерапии, через 3–4 нед и через 6–8 нед после 
осуществления СТЛТ у больных со злокачественными новообразованиями, имеющими оли-
гометастазы в печени или легких, в группах с негативной и позитивной экспрессией PD-L1. 
Для определения PD-L1 экспрессии был использован морфологический материал (первичная 
опухоль или метастаз), полученный перед проведением СТЛТ. Все образцы периферической 
крови анализировали методом проточной цитометрии. Статистический анализ проводили с 
использованием критериев Фридмана и Немени.

Результаты. В динамике, через 3–4 нед после СТЛТ, в группе CPS<1 определялось 
cтатистически значимое повышение содержания активированных Т-хелперов (CD3+CD4+HLA-
DR+); активированных цитотоксических Т-лимфоцитов (CD3+СD8+HLA-DR+), Т-лимфоцитов 
(CD3+CD19–) и Т-хелперов (CD3+CD4+). При этом, в данной группе активированные Т-хелперы 
и активированные цитотоксические Т-лимфоциты статистически значимо продолжали уве-
личиваться и через 6–8 нед после облучения. В группе с позитивной экспрессией (CPS>1) 
отмечалось статистически значимое увеличение активированных T-хелперов через 6–8 нед 
и снижение Т-регуляторных лимфоцитов (CD4+CD25brightCD127low) через 3–4 нед после завер-
шения СТЛТ по сравнению с исследованием до радиотерапии. При анализе показателей по 
индексу TPS большинство статистически значимых изменений было зафиксировано в группе 
с негативной экспрессией (TPS<1): увеличение показателей активированных Т-хелперов и 
активированных цитотоксических Т-лимфоцитов через 3–4 нед и через 6–8 нед после СТЛТ, 
а также снижение Т-регуляторных лимфоцитов через 3–4 нед после лучевого воздействия по 
сравнению с исследованием до облучения.

Выводы. В результате нашего исследования было обнаружено, что в группах с негативной 
экспрессией PD-L1 (CPS<1 и TPS<1) происходит более активный иммунный ответ по сравне-
нию с пациентами с позитивным статусом PD-L1 (CPS≥1 и TPS≥1).

Ключевые слова: метастатический опухолевый процесс, стереотаксическая лучевая тера-
пия (СТЛТ), экспрессия PD-L1, иммунный статус, активация Т-лимфоцитов

A.Yu.  Zozulya,  I.A.  Baldueva,  A.S.  Artemyeva,  S.N.  Novikov,  A.L. Muravtseva,  D.V.  Girdyuk,  N.V.  Emelyanova, 
E.I.  Tyuryaeva,  E.A.  Fedosova,  F.E.  Antipov,  A.I.  Arseniev, M.M.  Girshovich,  S.V.  Kanaev,  A.M.  Belyaev

Changes of immune status in patients with different PD-L1 expression after stereotactic body 
radiation therapy of oligometastasis

FSBU «N.N. Petrov National Medical Research Center of Oncology» Ministry of health of Russian Federation,  
St Petersburg

Purpose. To study the influence of PD-L1 expression on the dynamics of immunological changes before and at different 
intervals after stereotactic body radiation therapy (SBRT) of oligo lesions.

Materials and methods. A quantitative assessment and analysis of blood immunological parameters was conducted 
before irradiation, 3–4 weeks and 6–8 weeks after SBRT in patients with oligometastases in the liver or lungs, in groups 
with negative and positive expression of PD-L1. All peripheral blood samples were analyzed by flow cytometry. Statistical 
analysis was performed using Friedman and Nemenyi criteria.

Results. 3–4 weeks after the end of SBRT in group with CPS <1 we observed statistically significant increase of activated 
T-helpers (CD3+CD4+HLA-DR+), activated cytotoxic T-lymphocytes (CD3+СD8+HLA-DR+), T-lymphocytes (CD3+CD19–) and T-
helpers (CD3+CD4+). Wherein, activated T-helpers and activated cytotoxic T-lymphocytes statistically significantly increased 6–8 
weeks after SBRT compared with the data obtained before irradiation. In the group with CPS>1, we revealed statistically signifi-
cant increase of activated T-helpers 6–8 weeks after SBRT and decrease of T-regulatory lymphocytes (CD4+CD25brightCD127low) 
3–4 weeks after SBRT in comparison with the data obtained before radiotherapy. When we analyzed the indicators by the TPS 
index, most of the statistically significant changes were recorded in the group with negative PD-L1 expression (TPS <1): in-
creasing of activated T-helpers and activated cytotoxic T-lymphocytes 3–4 weeks and 6–8 weeks after SBRT and decreasing of 
T-regulatory lymphocytes 3–4 weeks after irradiation compared with the data obtained before irradiation.

Conclusion. Groups with negative PD-L1 expression (CPS<1 and TPS<1) are associated with a more active antitumor T-
cell immune response compared to the patients with positive PD-L1 status (CPS≥1 and TPS≥1), however, further researches 
are needed.
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